



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 05:19

PAG - 1 -

Martes 31 de Octubre de 2006

Panamá



Jóvenes prefieren el sandinismo

Al menos el 50% de los jóvenes que votarán en las elecciones del próximo domingo en Nicaragua lo harían por un candidato sandinista, según los resultados de una nueva encuesta divulgada ayer en Managua. El sondeo realizado por la Universidad Central de Nicaragua (UCN) entre 2 mil 700 alumnos de 36 universidades públicas y privadas del país, ubica en primer lugar al ex presidente Daniel Ortega, candidato del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN, izquierda) con un 27% de la intención del voto. El segundo puesto fue para el economista Edmundo Jarquín, del disidente Movimiento Renovador Sandinista (MRS, centroizquierda), que obtuvo un 23%, informó Jorge Guevara, directivo de la UCN. El sondeo otorgó el tercer lugar de las preferencias al ex banquero Eduardo Montealegre, de la disidente Alianza Liberal (derecha) con 21%, seguido por el ex vicepresidente liberal José Rizo (derecha) con 12%. Guevara dijo que la encuesta, difiere notablemente de otras encuestas conocidas hasta ahora.

Costa Rica



Nicaragua tendrá su elección más observada

Las elecciones presidenciales y legislativas nicaragüenses del próximo 5 de noviembre, que disputan dos alianzas de izquierda y otras dos de derecha, serán las más observadas de la historia de Nicaragua, ante el temor de un fraude electoral.

Según el Consejo Supremo Electoral (CSE), unos 1.000 observadores internacionales y 16.000 nacionales observarán los comicios.

Dos alianzas de izquierda, dos de derecha y un partido minoritario compiten por el gobierno, y el candidato sandinista Daniel Ortega es el favorito, según encuestas.

“Ni en las elecciones de 1990 (que determinaron el fin de la guerra) hubo tanta supervisión como ahora”, comentó el presidente del CSE, Roberto Rivas.

“Casi hay un observador por cada junta receptora de voto que se instalará en el país el día de la votación, lo que da una idea del interés que hay en estas elecciones”, apuntó el magistrado.

Los ex presidentes Jimmy Carter (Estados Unidos), Alejandro Toledo (Perú) y Nicolás Ardito Barleta (Panamá) encabezan la misión de observación del Centro Carter, que llegará al país el viernes.

La OEA desplegará a más de 200 observadores que estarán atentos a la votación, escrutinio y eventuales



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 05:19

PAG - 2 -

impugnaciones a resultados.

La Unión Europea envió una delegación de 100 miembros, mientras la embajada de Estados Unidos pidió registro como observadores para 48 diplomáticos.

Las misiones más numerosas de observación son la de los organismos nacionales Ética y Transparencia y el Instituto para la Democracia, que movilizarán a más de 15.000 personas.

Honduras



Campaña electoral teñida de insultos y bromas

Daniel Ortega pidió “que por amor a Dios le den la oportunidad de gobernar en paz”

La campaña nicaragüense para las elecciones del domingo transcurre entre insultos y la inventiva de los candidatos, que presumen hasta de sus defectos para conseguir votos, pero sin abordar soluciones para los problemas que aquejan a la población.

“La campaña estuvo cargada de mucha falsedad, letras y colores, fue poco seria y consistente porque no se analizaron a profundidad los problemas nacionales y los programas de gobierno de los candidatos”, dijo el catedrático universitario y analista político Cirilo Otero.

Lo que más prevaleció “fueron los dimes y diretes” entre los candidatos derechistas a la presidencia, el liberal José Rizo y el disidente liberal Eduardo Montealegre, quienes invadieron su campaña con acusaciones recíprocas de corrupción, así como compra y desertiones de seguidores que pasaban constantemente de un bando a otro.

Los ataques persistieron hasta el cierre de la campaña, en la que Rizo acusó a Montealegre de ser “un banquero refinado” y un “traidor” que divide el voto de la derecha, al que llevará a la cárcel por corrupto si gana los comicios.

Ambos candidatos se dedicaron a pedir al electorado que votará el uno contra el otro, generando confusión y división entre sus propios adeptos. Intentaron remediar esto en la etapa final de la campaña, haciendo sendos llamados a votar contra su enemigo común: Ortega, candidato presidencial del opositor Frente Sandinista, Fsln.

En campañas anteriores Ortega se hacía llamar “el gallo” por su manera de vestir de blanco, como los profetas, para peregrinar por todo el país predicando “amor y reconciliación” a fin de disipar los temores que existen hacia un retorno de la izquierda al poder.

En sus discursos, Ortega, quien gobernó en el período de 1979 a 1990 enfrentado a Washington, pidió a los nicaragüenses “que por amor a Dios le den la oportunidad de gobernar en paz”.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 05:19

PAG - 3 -

Estados Unidos



Venezuela y Dominicana se unen al Parlacen

República Dominicana ingresó el lunes como miembro de pleno derecho al Parlamento Centroamericano (Parlacen), mientras que los legisladores aceptaron a Venezuela como observador durante la sesión inaugural del foro regional.

"Recibimos a las delegaciones de observadores permanentes y a los designados de la República Dominicana", dijo durante su discurso el presidente saliente del Parlamento Centroamericano (Parlacen), Julio Palacios.

A la actividad asistieron los presidentes Oscar Berger de Guatemala, Antonio Saca de El Salvador y Manuel Zelaya de Honduras. Durante la sesión, el diputado salvadoreño Ciro Cruz tomó posesión de la presidencia del Parlacen, cargo que desempeñará durante un año.

Zelaya anunció que su país dio marcha atrás en la decisión de retirarse del Parlacen y de la Corte Centroamericana de Justicia. Los tres presidentes se pronunciaron en favor de dotar de poder de ley a las disposiciones del Parlacen, que hasta ahora apenas tienen un peso moral sobre los estados que están allí representados.

"No me cabe duda que nuestros parlamentos darán el sello final a la vinculancia de las leyes del Parlacen", dijo Saca en su intervención ante los diputados centroamericanos.

Los parlamentarios recibieron una propuesta elaborada por el ex presidente Guatemalteco Vinicio Cerezo para crear un acuerdo centroamericano llamado "Esquipulas III", en honor a los dos acuerdos logrados por el ex mandatario y que contribuyeron a la pacificación de la zona.

"Lo que buscamos es terminar con las causas que originaron la guerra que ayudamos a terminar.

Proponemos a los congresos a crear leyes para establecer leyes que ayuden a distribuir las oportunidades y la riqueza de una manera más uniforme", dijo Cerezo.